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“Une de nos armes les plus 
puissantes est le dialogue.”

Proverbe africain
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La saison des amours 
a débuté pour 
les faucons pèlerins
Tendez l’oreille, levez les yeux 
lorsque vous passez près de 
la Tour abbatiale. Avec un peu 
de chance, de patience, vous 
apercevrez peut-être la parade 
amoureuse du faucon pèlerin.

Souvent le mâle commence à 
chercher sa future partenaire 
en automne, mais c’est à 
l’approche du printemps qu’il 
effectue ses magnifiques vols 
accompagnés de grands cris 
pour essayer de gagner son 
cœur et de l’amener dans son 
beau logis : notre Tour qui, 
avec sa hauteur, sa pierre, lui 
rappelle une falaise.

Le nid des faucons pèlerins 
amandinois est actuellement 
filmé en continu et le 
restera jusqu’à l’envol des 
futurs fauconneaux. La 
retransmission est visible par 
tous sur le site internet de la 
ville (saint-amand-les-eaux.fr), 
en cliquant sur l’icône en forme 
de faucon pèlerin.

L’an dernier, le premier œuf 
a été pondu le 1er mars. Trois 
jeunes s’étaient envolés au 
début du mois de mai.

Éducation

Un Forum des Métiers pour aider 
plus de 600 jeunes à s’orienter
« Qu’est-ce que tu veux faire plus tard ? »
Pas facile de se projeter quand on a 14 ou 15 ans. 
C’est pourtant à cet âge qu’il faut commencer à faire 
des choix et, peu à peu, s’engager dans une voie. 
Afin d’aider les adolescents à s’orienter, les collèges 
Marie-Curie, du Moulin Blanc, Fernig (Mortagne-du-
Nord) et le lycée Ernest-Couteaux se sont associés 
pour organiser le Forum des Métiers. Jeudi 8 février, 
plus de 600 élèves de 4e et de 3e ont pu échanger 
avec des professionnels à l’espace Jean-Ferrat.
« Certains jeunes nous disent qu’ils savent ce qu’ils 
veulent faire mais, bien souvent, ils ne s’émancipent 
pas des schémas familiaux » relèvent les équipes de 
direction. « D’autres sont dans le doute. L’idée est 
d’ouvrir les horizons, de montrer le champ des pos-
sibles. »

Une centaine de professionnels
Chaque collégien a été fortement incité à s’intéres-
ser à des professions diversifiées. De l’industrie à 
l’artisanat, en passant par le sport, la santé, le social, 
la défense ou encore l’environnement, une pléthore 
de secteurs étaient représentés. Au total, plus d’une 
centaine de professionnels et de centres de forma-
tion ont eu à cœur de présenter leurs activités. 

« C’est important pour moi de faire découvrir la réa-
lité de mon métier » témoigne Pascal Diverchy, agri-
culteur. Idem pour Jérémy Baudry, soudeur. « Les 
jeunes ne connaissent pas ma profession, or, il y a 
beaucoup de débouchés. »

Quel plaisir pour ces professionnels de sentir l’inté-
rêt des adolescents croître au fil des échanges, voire 
de déclencher des prises de conscience. 

À l’issue du forum, des collégiens y voient plus clair, 
comme nous le confie Adyson, en 4e à Marie-Curie.  
« J’ai rencontré une fleuriste, comme je le souhai-
tais. Je suis aussi intéressée par le métier de vété-
rinaire mais, comme il n’y en avait pas, je suis allée 
parler avec l’agriculteur. C’était intéressant ! »
À chacun, désormais, de faire son chemin...

     

Conseil 
municipal
JEU. 22 FÉV.
Après avoir évoqué le budget de 
la Ville pour l’année 2024 avec les 
Amandinois lors des réunions de 
concertation (lire également p. 4 
et 5), les élus vont procéder au 
vote de celui-ci lors du prochain 
conseil municipal. Ils avaient 
déjà pu prendre connaissance 
des orientations budgétaires 
lors du précédent conseil, le 22 
décembre.

Chaque Amandinois est invité à 
assister aux conseils municipaux. 
Une diffusion en direct et en 
replay est, par ailleurs, possible 
sur la chaîne YouTube de la ville.

 18:30 - Espace Jean-Ferrat

Les cadres de la Police en séminaire 
à la Maison Louise Bettignies
La semaine dernière près de 90 cadres de la Police de la circonscrip-
tion de Valenciennes se sont retrouvés à la Maison Louise de Bettignies 
pour un séminaire de travail. Le but de cette journée était de dresser 
le bilan d’activité sur l’année écoulée. Les policiers ont pu au cours de 
ce séminaire découvrir Saint-Amand, notamment la Tour abbatiale et 
la Maison Louise de Bettignies. Un lieu choisi pour ce séminaire haute-
ment symbolique car la lutte contre les violences intrafamiliales, dont 
particulièrement les violences faites aux femmes, sont le plus grand 
enjeu au niveau de la police pour la circonscription de Valenciennes.

Des jeunes ont activement participé à 
l’organisation du Forum des Métiers.  
À titre d’exemples, les 3e SEGPA du 

Moulin Blanc ont assuré la restauration, tandis 
que des 1re en gestion administrative au lycée 
Couteaux ont fait connaître leur filière. Bravo !

À savoir

Actus...
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Classement national

Notre cité thermale  
bien placée parmi  
les « Villes de Rêve  »

Saint-Amand en deuxième position des villes du Nord.

Chaque début d’année, des palmarès sont publiés 
sur la vie et l’activité des communes. C’est le cas du 
classement des « villes de rêve » réalisé et promulgué 
par le site : villedereve.fr à partir d’éléments réunis sur 
presque toutes les communes de France : 34 990 étu-
diées ! C’est le résultat du croisement de 132 sources 
et 775 données officielles, très souvent à partir d’infor-
mations provenant de l’État et de diverses institutions 
du pays. Les critères retenus pour l’analyse sont : qua-
lité de la vie, nature, sécurité, culture, sport, santé, dy-
namisme, économie et travail, patrimoine, accessibili-
té et transport, attractivité, coût de la vie, citoyenneté 
et vie publique, éducation, loisirs, innovation et ensei-
gnement supérieur, risques naturels, pérennité face au 
changement climatique (objectif et score 2050)…

Dans le top 500 !
Deux seules villes du département du Nord se re-
trouvent dans le Top 500 du classement, il s’agit de 
Bailleul et Saint-Amand-les-Eaux. Hors du classe-
ment national, au niveau local suivent dans l’ordre : 
Morbecque, Marcq-en-Barœul, Liessies, Hazebrouck, 
Marchiennes, Cambrai, Coudekerque-Branche, Dun-
kerque… (voir dans le tableau ci à côté des villes re-
pères pour bien apprécier le bon résultat obtenu par 
notre commune).

Le score général obtenu par  
Saint-Amand est de 76/100 !
Par ailleurs, les résultats ont été classés en fonction 
des strates de population des communes. Nous figu-
rons dans ce sous-classement en 43e position sur 1 349 
villes similaires en gagnant au passage 7 places sur 
l’an dernier. Pour cette catégorie de villes, la moyenne 
des critères atteints est de 73 %. Saint-Amand est pas-
sé au-dessus de cette moyenne pour les loisirs 87 %, 
la qualité de la vie 84%, la santé 81 %, l’éducation 79 % 
et la perspective 2050 83 %.

Le Top 5 des villes de rêve dans toute la France réunit : 
Villard-de-Lans (Isère) en tête devant Gérardmer (Vos-
ges), Guérande (Loire Atlantique), Thônes (Haute-Sa-
voie) et Embrun (Hautes-Alpes).

Tout n’est peut-être pas parfait, mais les Amandinoises 
et Amandinois peuvent être fiers de notre ville qui 
rayonne positivement comme le montre ce classement 
sérieux.

Extrait du classement 
sur 34 990 communes
Villard-de-Lans ..................1er

Le Touquet ......................199e

Montreuil/Mer ..................28e

Bailleul ............................322e

Saint-Amand-les-Eaux ..355e

Charleville-Mézières ......533e

Arras .............................1400e

Marcq-en-Barœul .........1434e 
Hazebrouck ...................1621e

Cambrai ........................1786e

Coudekerque ................1864e

Dunkerque ....................2285e 
Le Quesnoy ..................2433e

Armentières ..................2674e

Valenciennes ................2763e 
Villeneuve-d’Ascq ........3054e

Boulogne/Mer ..............3075e

Paris ..............................3100e

Raismes ........................3191e

Beauvais .......................3220e

Saint-Quentin ...............4152e

Douai .............................4716e

Tourcoing ......................4926e

Fourmies .......................5131e

Marseille .......................5970e

Calais ............................6046e

Orchies ..........................7763e

Lens ...............................7961e

Condé/Escaut ...............8017e

Wallers ..........................9412e

Vieux-Condé ...............13065e

Roubaix  ......................13070e

Lille..............................13146e

Bergues .......................13159e

St-Amand-Montrond . 16295e

Saint-Saulve ...............18199e
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C’est une tradition dans la cité thermale. 
Chaque début d’année, des réunions de 
concertation sont organisées pour permettre 
à chacun de s’exprimer sur le budget présen-
té par Sylvie Wiart, adjointe aux finances, sur 
les projets à venir présentés par Patrick Dufour, 
adjoint aux travaux, et sur ses propres besoins, 
idées, envies.

Notre ville disposera d’un budget de 49,43 mil-
lions d’euros en 2024. Malgré le désengage-
ment de l’État, la perte d’autonomie financière 
des communes, l’augmentation des charges, 
l’inflation, elle parvient à ce résultat grâce à 
une gestion saine, des efforts continus pour 
maîtriser les dépenses, la recherche active de 
subventions et de mécénat. Elle n’en reste pas 
moins déterminée à poursuivre ses engage-
ments : chauffer les salles municipales, éclairer 
les rues la nuit, maintenir les tarifs de la restau-
ration scolaire, des activités périscolaires, des 
écoles de danse, d’art, de musique, soutenir le 
CCAS et les associations amandinoises, ne pas 
augmenter les taux d’imposition communaux, 
comme c’est le cas depuis 25 ans, et continuer 
d’investir.

De nombreux projets  
partout en ville
Dans le centre-ville, par exemple, la renais-
sance du pont de la Tour abbatiale va s’achever. 
Les travaux du Parc de la Scarpe vont se pour-

suivre : de nouveaux jeux sont commandés, 
les clôtures vont être posées, les allées secon-
daires vont voir le jour.

Un chemin piétionnier entre la rue de Tournai et 
l’ancien commissariat est, par ailleurs, en cours 
de construction pour relier le nouveau parking 
au centre-ville et lui apporter plus de stationne-
ment.

Avenue des Sports, face à la caserne des pom-
piers, le bâtiment municipal compte une salle 
de danse déjà rénovée. Cette année, deux 
autres salles vont être réaménagées afin d’ac-
cueillir notamment le Point Accueil Jeunes, 
trop à l’étroit dans ses locaux actuels, et d’es-
quisser un futur pôle jeune. 

L’agrandissement de l’école Eugène-Pauwels 
est en réflexion. Une salle de classe et un dor-
toir pourraient être ajoutés à l’établissement. 

À proximité, les travaux de modernisation 
de l’espace Bédé seront lancés afin d’amélio-
rer l’accueil et sa confidentialité. La maison 
voisine deviendra une épicerie solidaire et 
les 500 m2 de terrain qui font la liaison entre 
les deux lieux seront transformés en jardin 
collectif et enrichis d’espaces aménagés pour 
faciliter la convivialité.

Des routes améliorées
La signalisation va être revue dans les rues de 
la Wemberghe, de Cailloux, des Aulnois, de la 

Collinière, Mériaux, Louise-de-Bettignies, de 
Nivelle, du Corbeau, route de Lille... 

À l’intersection de la route de Roubaix et de la 
rue de l’Épinoy, un panneau priorité à droite, 
lumineux, sera posé et le marquage de la tra-
versée cyclable renforcé. Une remontée cy-
clable à l’intersection de la rue Gambetta et du 
2-Septembre sera également réalisée. Des feux 
tricolores seront installés place de la Bruyère.

La circulation dans le centre-ville, ainsi que sur 
le pont du Moulin-Blanc, s’effectuera à 30km/h. 
Le passage à un éclairage par LED connecté se 
poursuivra en 2024.

Les équipements sportifs 
soignés
Dans notre ville santé bien-être, la pratique 
sportive n’est pas oubliée. Au stade munici-
pal, un éclairage sera installé autour du terrain 
d’honneur pour permettre la tenue de matchs 
le soir. 

La création de trois pistes de padel semi-ou-
vertes au complexe de tennis, d’un équipe-
ment sportif d’excellence près du complexe   
Verdavaine sont à l’étude tout comme la réha-
bilitation thermique des salles de sport 
Bracke-Desrousseaux et du Moulin-Blanc, la 
création de solutions de stockage salle Mau-
rice-Hugot et au complexe de tennis. 

Réunions de concertation

Avant l’action, la concertation
Chaque Amandinois était bienvenu lors des réunions de concertation pour  
découvrir le budget de l’année 2024 avant son vote en conseil municipal et les projets  
qu’il va permettre de réaliser. Chacun a eu l’occasion d’échanger avec le maire,  
les élus et les techniciens de la ville.
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 Quartier du Moulin-des-Loups, de  
la Grise-Chemise et de la Collinière
La résidence de la Collinière a accueilli pour la pre-
mière fois la réunion de concertation de ce quartier 
dont elle fait pleinement partie depuis son ouverture, 
en novembre dernier. Les problèmes de voirie ont gui-
dé la plupart des échanges, notamment le stationne-
ment des voitures et les poubelles laissées sur le trot-
toir qui obligent les piétons à circuler sur la chaussée 
comme c’est le cas dans les rues Roger-Salengro ou 
de la Collinière. 

Des solutions pour limiter la vitesse à l’abord du ci-
metière, comme l’instauration d’une priorité à droite, 
et pour éviter le stationnement des non-riverains sur 
la voie Dolente ont été demandées. La création d’un 
parking au Limon a également été souhaitée par les 
participants, comme un point sur la mise en sens 
unique de la rue de Valenciennes. Cette dernière est 
actuellement à l’étude.

Une présentation 
aux dirigeants
d’entreprises

Chaque année, en même 
temps qu’ont lieu les 
réunions de concertation 
et sur le même format 
qu’elles, un rendez-vous est 
organisé pour les dirigeants 
d’entreprises amandinoises. 
Vendredi, ils se sont donc 
réunis au Pôle seniors. 

Leur attention a également 
été portée sur les zones 
d’activités. La zone du 
Moulin Blanc compte 
aujourd’hui 33 entreprises, 
le Saubois 18, le Marillon 
13, les Hamaïdes 8 et l’Orée 
du bois 1. Ensemble, elles 
rassemblent 2 488 salariés.

 Quartier du Moulin-Blanc, Saubois et La Bruyère
C’est l’école Louise-Dematte qui a accueilli la première réunion de 
concertation. La sécurité des piétons et des cyclistes lors de la traversée 
du pont du Moulin-Blanc était dans les pensées de nombreux partici-
pants. La municipalité a insisté auprès du Département pour qu’une 
passerelle réservée aux piétons et aux cyclistes voit le jour. Ce dernier a 
accepté l’idée. « Il veut que l’on participe à son financement, a expliqué 
le maire, Alain Bocquet. On participera. » Une réunion, en fin de mois, 
doit permettre d’avancer sur le projet. Dans l’attente, la place du vélo 
sur la route a été réaffirmée par des marquages et au sol et l’abaisse-
ment de la vitesse de circulation automobile.  

D’autres points ont été soulevés lors de cette réunion, comme des fos-
sés obstrués, des dépôts sauvages de déchets, souvent des pneus ou de 
l’éternit, les nids de poule rue Loth, la création de solutions pour mettre 
en sécurité les piétons et cyclistes rue de la Wemberghe mais aussi au-
tour de la place de la Bruyère.

 Quartier du Mont-des-Bruyères, 
de la Croisette et de Cubray
Réunis dans la salle de sports de l’école Georges-Wallers, plusieurs ha-
bitants ont évoqué la vitesse excessive d’automobilistes et leur dange-
rosité, route de Condé. 

Un point sur le projet de contournement a également été demandé. 
Malgré les nombreuses relances de la Ville, le Département ne s’est 
toujours pas engagé en faveur de ce projet. Pour autant, il reste prévu 
dans notre prochain plan local d’urbanisme intercommunal (PLUi). « Je 
suis à fond pour le contournement », a rappelé le maire. Il va demander 
un nouveau rendez-vous avec le vice-président du Département res-
ponsable de la voirie et inviter les riverains à y participer.

Concernant la voirie, il a aussi été question de la poursuite de la réfec-
tion de la route de Thermal, de celle entre la Croisette et Notre-Dame-
d’Amour. Dans les deux cas, des études sont actuellement en cours. 

 Quartier du centre-ville, de la cité  
de l’Elnon et du Thumelart  
À l’espace Jean-Ferrat, il a surtout été question de cir-
culation. L’avancement du projet de contournement 
nord-ouest de la ville, passant derrière Notre-Dame-
des-Anges, a été évoqué. « On a acheté un terrain pour 
en faire un bassin de décantation, comme deman-
dé par la police de l’eau, a expliqué le maire. Nous 
sommes prêts depuis le début. » Comme ailleurs, les 
poubelles sur les trottoirs et la vitesse excessive sur 
les routes ont été pointées du doigt. Une pétition a été 
lancée par les habitants de la rue Henri-Barbusse pour 
demander aux bus de ne plus y passer. En l’absence 
d’accord avec le SIMOUV, la municipalité prendra un 
arrêté d’interdiction. L’apposition de miroirs a égale-
ment été sollicitée, rue de Roubaix et chemin de la 
Pannerie, pour sécuriser la circulation.

Les habitants de la rue Émile-Seigneuret ont, par ail-
leurs, demandé à être associés au projet d’équipement 
sportif d’excellence. Ce sera bien évidemment le cas.
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Suite au conseil communautaire du lundi 5 février, ces textes sont publiés sans retouche et  
les propos ci-dessous n’engagent que leurs auteurs.

Libre 
expression 
des groupes

Nous soutenons les agriculteurs 
et les pêcheurs !

Chers Amandinois,

Alors que l’année commence à peine, le nouveau 
gouvernement doit déjà faire face au méconten-
tement de nombreux français. Récemment les 
agriculteurs ont manifesté dans toute la France et 
nous leur apportons tout notre soutien. En effet, 
la mission quotidienne des agriculteurs est de 
nourrir le plus qualitativement possible les Fran-
çais en préservant notre souveraineté alimen-
taire. Les agriculteurs, à l’agonie des normes, de 
la lourdeur administrative et d’une rémunération 
injuste ont choisi de signifier leur colère de façon 
pacifique en manifestant, bloquant les routes et 

en retournant les panneaux à l’entrée des villes 
et villages pour montrer ô combien les nouvelles 
règles et normes vont à l’encontre du sens com-
mun, ô combien « on marche sur la tête » comme 
le dit si justement le slogan de leur digne mou-
vement. Avec cette révolte paysanne qui touche 
tout autant notre région que le reste de la France, 
les agriculteurs font entendre leur colère contre 
le mur de normes, l’asphyxie réglementaire et la 
concurrence déloyale imposés par le gouverne-
ment et par l’Union Européenne.

A St Amand, comme toujours, nous sommes à 
vos côtés lors des nombreux événements comme 
durant les vœux de la municipalité suivis d’un très 
beau concert, lors du salon du chemin de fer et du 
modélisme, ou encore lors des assemblées géné-
rales, par exemple de l’association de quartier de 

la Bruyère ou de l’association littéraire « paroles 
d’Hucbald ».

Notre équipe participe également aux nombreux 
lotos comme celui du club de gym SLA dernière-
ment.

Enfin, nous avons participé ce dimanche au très 
beau salon de la pêche où nous avons pu signer la 
pétition concernant la potentielle fermeture défi-
nitive de l’étang de la Puchoie aux pêcheurs. Nous 
sommes mobilisés contre la fermeture actuelle du 
site et demandons sa réouverture.

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - 
RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

Lors du dernier conseil communautaire, il aura été 
surtout question de développement économique où 
les dispositifs existants de soutien aux entreprises 
notamment les TPE-PME ont été renouvelés. 
C’est une bonne chose car ils ont montré leur effi-
cacité. Depuis 2009, ces aides ont permis d’accom-
pagner par exemple 52 TPE ou PME amandinoises 
dans leurs projets d’investissement, avec 527 000€ 
d’aides débouchant au total sur 4,8 millions d’euros 
d’investissement et 230 emplois.
De la même manière nous pouvons nous satisfaire 
du développement de nos zones d’activités éco-
nomiques qui se remplissent année après année, 
comme celle du Saubois qui voit de nouvelles arri-
vées. C’est aussi le cas dans d’autres villes de l’ag-
glomération et c’est une bonne nouvelle.

Le développement économique est l’ADN de la 
CAPH depuis sa création et doit rester sa priorité en 
témoigne le succès du salon Made in Hainaut qui 
est devenu une véritable institution.
Plus d’activité économique, c’est plus d’emploi, ce 
sont aussi des centres-villes qui se développent et 
des moyens supplémentaires pour mener de nou-
velles politiques.
De ce point de vue, Saint-Amand a toujours été 
une locomotive pour l’agglomération puisque le 
dynamisme de notre ville sur le plan économique 
rapporte des rentrées fiscales importantes pour la 
CAPH, qui sont même de loin les plus importantes 
de toutes les villes de l’agglomération.
Cette situation « gagnant-gagnant », le dévelop-
pement de Saint-Amand au service du dévelop-

pement de l’agglomération est à entretenir et à 
faire fructifier. C’est dans cet esprit que nous envi-
sageons le partenariat entre notre ville et la CAPH 
et en ce sens que nous continuerons de défendre 
les intérêts de notre cité thermale au sein du conseil 
communautaire.

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Jean-Marc MONDINO, Fabien ROUSSEL, 
Cécile GRASSO-NOWAK, Noura ATMANI,

 Pascale TEITE, Hélène DA SILVA,
Didier LEGRAIN, Patrick DUFOUR
 - Conseiller-e-s communautaires

Le développement économique doit être la priorité de la CAPH

Il est urgent de remettre les 
problèmes et besoins quotidiens 
des Amandinois au centre des 
priorités de l’action  municipale !
« Alors que le Conseil Municipal se prépare à voter 
le budget 2024 de la commune, il est regrettable 
que les habitants n’aient pas encore été associés 
aux choix budgétaires décidés par le Maire. Et ce 
ne sont pas les réunions de quartiers  avec une fré-
quention famélique des habitants (à peine 200 per-
sonnes !) qui contrediront ce déficit démocratique. 
A l’évidence l’abstention massive des habitants d’y 
participer est le signe d’un désintérêt profond de 
l’action globale de la majorité municipale qui ne les 
écoute pas, ni ne répond à leurs préoccupations. 
A l’heure où la plupart de nos concitoyens sont 
confrontés aux  difficultés de toutes sortes notam-

ment au plan économique et social on ne trouve 
dans le projet de budget que très peu de mesures 
concrètes pour les aider à surmonter les problèmes 
quotidiens liés à un pouvoir d’achat fortement dé-
gradé du fait de l’inflation galopante. Il en est de 
même pour le budget de la CAPH. Et ce alors même 
qu’à “l’Agglo” comme à la ville on dépense sans 
compter pour  financer des charges de fonctionne-
ment improductives toujours plus importantes et 
des projets d’investissement  démesurés et surtout 
déconnectés des besoins véritables des popula-
tions. Assurément, si les citoyens étaient plus étroi-
tement associés à la définition des politiques pu-
bliques locales il est certain qu’elles colleraient plus 
à la réalité de la vie quotidienne et déboucheraient 
sur des choix et des décisions qui répondraient plus 
et mieux à leurs attentes. De même les moyens fi-
nanciers communaux et intercommunaux seraient 

utilisés de façon pertinente pour des services à la 
population toujours plus utiles et efficaces. Mais 
aussi pour réaliser des équipements et des aména-
gements vraiment nécessaires à notre ville et pour 
assurer son développement  et celui du territoire 
communautaire. Donner véritablement la parole 
aux habitants et les impliquer réellement dans 
la gestion communale reste une priorité ignorée 
et inexploitée par la municipalité. Il est urgent de 
donner corps à une telle pratique démocratique et 
d’engagement citoyen. C’est en tout cas l’objectif 
de l’Alliance Amandinoise !

L’ALLIANCE AMANDINOISE
Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  

Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, 
Hassane MEFTOUH

La situation du logement devient préoccupante 
en France et notre territoire n’échappe pas au pro-
blème. En 2023, la CAPH est intervenue pour ai-
der à la rénovation de 263 logements. C’est certes 
louable, mais cela reste dérisoire au regard des 
148.000 habitants de notre territoire.

Il y a environ 10% des logements qui sont au-
jourd’hui vacants. Les raisons sont diverses mais 
force est de constater que de plus en plus de pro-
priétaires préfèrent laisser des logements vides 
plutôt que de se soumettre à des contraintes admi-
nistratives et fiscales de plus en plus importantes, 
tout en supportant des risques locatifs (impayés, 
dégradations) tandis que tout concoure à les stig-
matiser.

Peut-être que les élus finiront par se rendre compte 

que les agriculteurs ne sont pas seuls à supporter 
des normes stupides et contre-productives.

En attendant, la CAPH pourrait choisir de me-
ner une politique incitative et non punitive. Par 
exemple, elle pourrait proposer aux propriétaires 
qui le souhaiteraient de racheter des logements 
vacants nécessitant des travaux de rénovation, 
de financer ces travaux, puis de revendre les lo-
gements à des ménages modestes en accession 
à la propriété, avec des conditions d’emprunt à 
taux réduit que supporterait la Communauté d’ag-
glomération. Cela permettrait à ceux qui le sou-
haitent d’accéder enfin à la propriété en desserrant 
l’étreinte des banques.

Permettre à une population aux revenus modestes 
d’accéder à la propriété, c’est aussi réduire les iné-

galités sociales, puisque la détention ou non d’un 
bien immobilier constitue la première des inégali-
tés, bien avant les inégalités en termes de revenus.

Une telle politique assurerait aussi de l’activi-
té pour les entreprises locales du bâtiment, les-
quelles s’inquiètent à juste titre du ralentissement 
d’un secteur riche en emplois.

En concentrant ses moyens sur le logement plutôt 
que de les disperser par ailleurs, et notamment en 
études stériles, la CAPH montrera que le logement 
est sa priorité.

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

Le logement, une priorité ?
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Gymnastique

Un championnat départemental réussi

Rendez-vous de la Petite Enfance
Gratuit sur inscription au 03 27 32 39 02 ou petite.enfance@saint-
amand-les-eaux.fr

MAR. 20 FÉV.
Atelier massage bébé (de 2 à 7 mois environ)

 De 17:00 à 18:00 - Médiathèque des Encres

LUN. 18 MARS
Café papote sur les bienfaits de la voix et de  
la musique chez le tout-petit

 De 9:30 à 11:30 - Maison de l’enfance Jimmy-
Veaux, rue de la Collinière

Cin’Amand    www.cinamand.fr

JUSQU’AU MAR. 20 FÉV.
Bob Marley : one love - Chien et chat -  
Madame Web - Maison de retraite 2 - Iron Claw -  
Le carnaval de la petite taupe - Le château 
ambulant - Alerte rouge - Cocorico - Le dernier  
jaguar - Opération Portugal 2 : la vie de château -  
La tresse - Argylle - Amelia’s children - Aquaman  
et le royaume perdu - Wonka - Un coup de dés - 
Tout sauf toi. 

VEN.16 AU DIM. 18 FÉV.
Dites-le avec des fleurs  
par les Amis de l’église 
Saint-Martin

 Ven. à 18:30, inauguration, 
sam. et dim. de 10:00 à 
18:00 - Église Saint-Martin. 
Gratuit, libre participation 

VEN.16 FÉV. 
Sens dessus dessous 
avec André Dussollier

 20:30 - Théâtre des Sources. 
Réservation sur billetterie-
theatre-des-sources.maplace.fr

SAM. 17 FÉV.
Repair café amandinois

 De 9:00 à 12:00 - Espace 
André-Malraux. Gratuit, 
ouvert à tous

La dette à perpète ? 
Dédicace par Éric Bocquet

 De 14:30 à 16:00 - Librairie  
Majuscule

DIM. 18 FÉV.
Loto organisé par la Société  
de chasse de la Croisette

 Ouverture des portes à 
13:00 - Salle Alfred-Lemaître

Concert par les chorales 
Amandichoeurs et Ad Libitum

 16:00 - Église Sainte-
Thérèse. Entrée gratuite, 
libre participation

MER. 21 FÉV.
Sarasvati  
Atelier chanson par Christos 
(remplace l’atelier illustration 
initialement prévu)

 De 14:30 à 16:30 - 
Médiathèque des Encres. 
Gratuit sur réservation au  
03 27 22 49 80. Dès 8 ans

SAM. 24 FÉV.
THÉÂTRE JEUNE PUBLIC
Minus Circus
D’une valise sort le chapiteau  
de Minus Circus, avec ses 
danseurs de Kazatchok, ses 
acrobates, funambules,  
ses couleurs, ses lumières.

 À 9:00 et 10:15 - Théâtre 
des Sources. Dès 6 mois. 
Réservation sur billetterie-
theatre-des-sources.maplace.fr

Tout l’agenda sur 

La pétanque réunit  
tous les âges

Des habitants de l’Elnon avaient des envies de 
pétanque, des jeunes du Point Accueil Jeunes 
aussi. Depuis un mois, grâce à la Ville et aux 
conseils de l’Amicale bouliste amandinoise, cha-
cun se retrouve le mercredi au Boulodrome pour 
découvrir et pratiquer ce jeu, se dépasser et, en 
même temps, à se connaître, à nouer des liens et 
devenir une équipe soudée. 

Les habitants de l’Elnon ont la chance de s’en-
traîner également au Boulodrome le vendredi.

Les sports olympiques n’ont 
presque plus de secrets pour eux
Depuis le début de l’année scolaire, les 75 enfants de 
CM de l’école Bracke-Desrousseaux explorent l’histoire, 
les disciplines et les valeurs olympiques. Ils les étudient 
en classe, s’initient avec un éducateur sportif de la ville, 
voient des matchs, s’entraînent avec les sportifs, les in-
terviewent... 

Après le tir à l’arc, l’athlétisme, les jeux d’opposition, le 
rugby, le hockey, ils découvrent actuellement le hand-
ball. Après les vacances, ils poursuivront avec le basket, 
le tennis et l’escalade.

Genoux tendus, pointes de pied 
tirées, gestes précis. Quatre cents 
gymnastes, venues de tout le dé-
partement, ont participé ces sa-
medi 10 et dimanche 11 février, au 
championnat départemental fédé-
ral B organisé par la SLA Gym au 
complexe Verdavaine. 

C’est le premier niveau de compé-
tition pour les gymnastes. Âgées 
de 7 à 10 ans, elles s’affrontaient 
en équipe. 
Le club amandinois, qui entraîne 
65 enfants en compétition et 
300 en loisirs, a présenté deux 
équipes de cinq participantes 
au jury chargé d’évaluer les élé-
ments présentés tout autant que 
leur niveau d’exécution.

Palmarès amandinois : 
Eileen Viseur, Thais Vendeville, 
Flora Anciaux, Carmen Akian et 

Kaelys Andre Febvre (7-8 ans) : 9e. 
Loucia Lefebvre, Naelya Betran-
court, Daelyn Andre Febvre et Ju-
dith Desorme (7-9 ans) : 18e.
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Numérique

Notre ville conserve 
ses deux @
Le jury du label national Territoires, 
villes et villages internet a décidé 
de labelliser cette année encore 
notre ville pour sa démarche 
numérique. Avec ses deux 
arobases, il salue notamment, 
parmi nos nombreuses initiatives 
en ce sens, le site internet de 
la ville tout comme les ateliers 
numériques du Pôle seniors.

Travaux
 Chantier. Les rues de la Croisette 

et Notre-Dame-d’Amour sont 
aux petits soins des ouvriers 
jusqu’au vendredi 23 février : 
ils réfectionnent leur enrobé.

 Circulation interdite. Lundi 26 
février, la circulation sera interdite 
rue de la Poste pour permettre 
des travaux de maintenance 
sur un branchement d’eau. Une 
déviation sera mise en place de 
la rue des Murs vers la rue du 
Petit Repas, des Tisseurs, de la 
Paix, de Valenciennes, place du 
11-Novembre et rue de Thiers.

Restez en contact : 
Recevez gratuitement notre 
LVAnews 

Naissance  28 JAN. MICOSSE Aurèle.

Décès  MACHU LAMOTHE Yvette (80 ans). 
DELCOURT LEPINOY Gisèle (93 ans). BOSQUET 
PAINGRIS Thérèse (70 ans). PÉRUS BARBARE Gisèle 
(92 ans). BERNADINO GARNACHO Léonce (86 ans). 
CHOCAJ Daniel (59 ans). MASSOL DÉMORY Paulette 
(95 ans). DEBARGE VINCKIER Simone (91 ans).  

Menu  LUN. 19 FÉV. Potage aux légumes, cordon 
bleu de volaille (ou poisson pané), carottes rondelles, 
pommes sautées au beurre, yaourt aromatisé, pomme.
MAR. 20 FÉV. Chou-fleur bio vinaigrette, steak haché  
de bœuf (ou galette de lentilles), sauce bordelaise,  
blé pilaf, Tomme blanche, glace.
MER. 21 FÉV. Salade verte aux agrumes, tartines  
au cheddar et mozzarella, yaourt nature, tarte pommes  
rhubarbe.
JEU. 22 FÉV. Betteraves bio ciboulette, macaronis 
à la carbonara (ou omelette), gruyère râpé, orange.
VEN. 23 FÉV. Pâté de foie (ou betteraves rouges), 
thon mayonnaise, haricots verts vinaigrette, 
pommes vapeur, fromage fondu bio, kiwi.

Vie associative

Un beau salon 
de la pêche 
Dimanche 11 février, 350 personnes 
sont venues salle Alfred-Lemaître, 
assister à la 3e édition du salon de 
la pêche. 

Ce rendez-vous, organisé par 
les Camarades Pêcheurs, a pour 
particularité de s’intéresser à tous 
les types de pêche et donnera lieu 
à une 4e édition l’an prochain.

Journal municipal réalisé par le Service 
Communication, 69 Grand’Place,  

59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, 
lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Imprimerie Gantier 

 CONCOURS PHOTO

Chaque habitant du 
Mont-des-Bruyères, de 
la Croisette et Cubray 
est invité à se saisir de 
son appareil photo pour 
immortaliser un endroit de 
du quartier qu’il apprécie. 
Un jury sélectionnera les  
12 plus beaux clichés. 
Ceux-ci seront ensuite  
exposés. 

Ce concours, organisé dans 
le cadre de la démocratie 
participative, devait 
s’achever en février. 

Pour permettre de 
capturer les couleurs et 
lumières de printemps, 

il est prolongé jusqu’au 
lundi 15 avril 2024.

 Concours gratuit.
Jusqu’à trois images 
non retouchées, en 
mode portrait, au format 
numérique, peuvent être 
envoyées à : citoyennete@
saint-amand-les-eaux.fr  

 CONCOURS DESSIN

Le club eud’mölkky 
organise un concours 
de dessin sur le thème 
du mölkky. Chacun peut 
participer. La seule règle 
à respecter est le format : 
celui d’une feuille A4. Les 
dessins seront exposés 
au Boulodrome du 1er au 

3 mars, à l’occasion des 
championnats d’Europe 
européens de mölkky.

 Œuvres à déposer au 
boulodome les jeu. 15, 22 
et 29 fév. à partir de 17:30

 VACANCES D’HIVER

Les inscriptions pour 
les accueils de loisirs se 
terminent ven. 16 fév.

 Au 19, rue du 18-Juin-
1940 (entrée par le 
Jardin de la Mémoire) 
ou sur portailfamille.
saint-amand-les-eaux.fr

Côté mini-stages 
d’initiation sportive, il 
reste des places le matin, 

durant les deux semaines, 
pour les 9-12 ans. 

 Inscription au 19, 
rue du 18-Juin-1940

Des stages sont également 
organisés à l’école d’art 
pour les enfants de 4 à 
6 ans et de 7 à 9 ans.

 Inscription dans 
la limite des places 
disponibles à école.art@
saint-amand-les-eaux.fr

 AIRE DE JEUX DU 
PARC DE LA SCARPE

 Ouvert jusqu’au 31 
mars, chaque jour, 
de 8:00 à 17:00

 
 COLLECTE DÉCHETS

 MER. 21 FÉV 
(déchets ménagers, 
recyclables et verre)

 DÉCHÈTERIE
Lun., mar., mer., ven., 
sam. de 9:30 à 12:15 et 
de 13:30 à 17:00. Dim. 
de 9:00 à 12:00. ZA du 
Moulin Blanc, rue du 
Champ des Oiseaux 

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00 
 CCAS 03 27 09 08 40

Voirie

Un changement de circulation  
testé avenue Ernest-Couteaux
L’an dernier, les riverains de l’avenue Ernest-Couteaux ont fait savoir leur 
désarroi face à l’important flux automobile qui passe devant chez eux 
pour rejoindre le centre-ville, et aux nuisances qu’il génère. Durant une 
année, ces habitants ont travaillé avec la municipalité à un nouveau plan de 
circulation. Il sera testé pendant un mois à partir du lundi 26 février. 

Panneaux de chantier et peinture jaune indiqueront que cette avenue 
passera, durant ce temps, en sens unique entre le chemin de l’Empire et la 
rocade. La circulation s’effectuera dans ce sens, pour inciter les conducteurs 
à emprunter plutôt la rocade et la rue Henri-Durre. La voie de circulation 
libérée permettra de créer du stationnement et de rendre les trottoirs aux 
piétons. Une remontée cyclable sera créée pour remonter de la rocade vers 
le chemin de l’Empire. La circulation des rues Jean-Baptiste-Lebas et Léon-
Blum est également repensée pour assurer la cohérence.

Rue J.-B. Lebas Rue L. Blum Rue G. Delory

Rocade

Chemin de l’Empire


